



EL ECO DE CARTAGENA.

Martes 24 de Febrero de 1880.

UNA VISITA A DARWIN.

—o—

Mientras que el criado nos tomaba en la ante-cámara el sobretodo, él, el ilustre profesor, conocido en todo el mundo, vino á nuestro encuentro y nos tomó la mano.

Esperaba ver un viejo pequeño, encorvado, con la frente arrugada é inválido, porque ya sabía que tenía setenta y seis años y que de algunos días á esta parte no estaba bien de salud.

Y bien, vi cosas muy distintas de lo que esperaba.

Era en verdad un hombre anciano, pero hermoso y grande, derecho y robusto como una encina. Un rasgo característico de su semblante son unas cejas prominentes, bajo las cuales hay unas ojos espléndidos y dulces al mismo tiempo.

Nos acogió sonriéndose con mucha cordialidad, y sonriéndose dejó entrever dos filas de dientes blancos y hermosos. Todo en él respiraba fuerza y salud. Parecíamos destinado á vivir cien años más.

Hablando de la vejez y del término de la vida, se expresaba con mucha libertad y seguridad mental, pero no sin cierta melancolía.

—Siento tener que ausentarme—decía—cuando todavía hay tanto que hacer. Cuanto más avanzo en el estudio de la naturaleza, tanto más se me ensanchan los horizontes, y bien siento que no podré descubrir todo lo que entreveo.

Los trabajos que está terminando ahora son la vida de su padre, que fué un médico ilustre, y una obra sobre la facultad que tienen las plantas de moverse de un lugar á otro.

Los naturalistas saben que Darwin ha publicado ya un trabajo sobre las plantas carnívoras, esto es, sobre ciertos vegetales que en sus hojas, sobremañera contráctiles, encierran insectos y animalúculos que digieren poco á poco.

La obra que hemos designado, es en cierta manera, un complemento de esta última.

En cuanto al famoso libro sobre el origen de las especies, Darwin no introducirá en el cambio alguno, pues se ha estereotipado y el autor ha declarado haber puesto en él la última mano.

Cerca de 50.000 ejemplares se han vendido de esta obra y cada año se venden muchísimos.

Entramos despues en un gran salón, cuyas ventanas dan sobre un vasto jardín. En él se hallaban varias personas á quienes nos presentaron. Era su hijo, su mujer, dos sobrinos suyos y otra señora. Se pasó

entonces al comedor y la conversacion se animó muchísimo. Toda la casa tiene un aspecto muy patriarcal, severamente grave. La refaccion duró poca. Es probable que todas las horas estén reguladas para la labor intelectual y que para las demás cosas se emplee el menor tiempo posible.

Darwin quiso también conlucirnos á su gabinete de trabajo, en el cual entramos no sin un cierto conmovimiento, pensando en las meditaciones que aquí habían tenido lugar y en las obras que de él habían salido. Este gabinete es bastante sencillo y todo inundado de la luz solar. Las paredes, desde el cielo raso hasta el piso, están cubiertas de libros y de mil objetos científicos.

Despues de algun tiempo volvimos al salón, donde hallamos un bellísimo niño, fresco como una rosa. Era este también un sobrino de Darwin.

Darwin tuvo varios hijos, de los cuales uno se ha ocupado de astronomía, y está ahora preparando un estudio sobre la luna; un segundo se halla en Alemania para estudios científicos, y un tercero se ha entregado á los negocios y entrado en un Banco.

La conversacion duró todavía algun tiempo; en seguida nos estrechamos la diestra y nos despedimos.

FRANCISCO SARCEY.

(Stard y Herald.)

CRONICA.

La notable compañía turco egipciaca, beduinos de la tribu de Charr, que dirige Side El-Hadj-ali Emsfyoni, que con tanta aceptación está trabajando en Lorca, se propone dar algunas funciones en nuestra plaza de toros, en la semana próxima.

MARINA.

Se ha concedido la placa de San Hermenegildo al capitán de fragata D. José Angel Muñoz y al coronel de infantería de marina D. Juan Cardona y Netto.

Ha sido aprobado el arancel de practica para el puerto de Gibara (Cuba.)

Ha sido agregado á la comandancia de marina de Palma de Mallorca el teniente coronel de infantería don Matias Garan.

El contador de fragata D. Alejandro Biondi ha sido destinado al departamento de Cádiz.

Han sido nombrados jefes de sanidad de Cádiz y Ferrol, respectivamente, los inspectores D. Juan Biondi y D. Fernando Dávila.

Se ha dispuesto por el ministerio de Marina que toda instancia que se eleve á la superioridad se haga

por conducto de las autoridades respectivas.

Ha sido aprobado el nombramiento de ayudante de derrota y encargado de los guardias marinas de la fragata Blanca hecho á favor del teniente de navio D. Evaristo Matos.

El teniente de navio D. Manuel Montero ha sido destinado al observatorio de San Fernando.

Se ha declarado por el ministerio de Marina de acuerdo con la junta superior consultiva, que corresponde el tratamiento de «escelencia» con antefirma á los gefes que desempeñen en propiedad las capitánias generales de los departamentos marítimos.

Se ha hecho extensiva á la provincia de Valencia la real orden de 4 Junio último señalando la época en que ha de empezar y terminar la pesca del bou desde el cabo de Oropeza al confin de las costas.

Por este ministerio se ha expedido una real orden designando la práctica que ha de seguirse en lo sucesivo con los condestables que opten por el ascenso á infantería de marina.

Se ha dispuesto que la talla máxima que han de medir los quintos del presente reemplazo destinados á infantería de marina sea de un metro 680 milímetros y la mínima de uno 631.

Por la Direccion general de Sanidad Militar se ha pasado una circular á los individuos del cuerpo que prestan el servicio en los distritos, recomendándoles el más escrupuloso reconocimiento y cultivo de los mozos últimamente sorteados.

Se ha hecho extensiva á marina la real orden expedida por el ministerio de la Guerra en 16 de Enero último comprendiendo indulto á los jefes y oficiales que contrajeron matrimonio antes de 21 de Mayo de 1873.

Se ha dispuesto se presente en Cádiz el capitán de fragata D. José Moreno Guerra.

Aprobado acta de examen para ingreso en el cuerpo administrativo de la armada de los alumnos D. José Ponce de León y Castro y D. Francisco Alonso y Diaz.

Dado de baja en el cuerpo el inspector de Sanidad de la armada don Francisco Rio y Cubillas.

Concedido la continuación en el servicio al alférez graduado, sargento primero de infantería de marina D. Romualdo Sanchez Garcia.

Se ha concedido permuta en sus destinos á los alféreces de infantería de marina D. Manuel Martinez Garcia y don Victoriano Jaime Rodriguez.

Ha sido ascendido á maquinista mayor sin sueldo ni antigüedad el primer maquinista de primera clase de la armada D. Juan Ferré y Carbó, en permuta de una cruz de primera clase del mérito naval.

Idem á segundo practicante el supernumerario de Sanidad de la armada D. Pantaleón Valderrama.

Idem á segundo condestable el tercero Gabriel Rubio Ortega.

Idem á terceros contramaestre los cabos de mar Agustín Vazquez y José Calvo.

Se ha concedido la cruz roja de plata del mérito naval al segundo practicante D. Sebastian Pazos.

Remitida á Guerra la cédula de cruz de segunda clase de la misma orden para el comandante de infantería de ejército D. Ramon Pastorido.

Idem placa de San Hermenegildo á los capitanes de fragata D. Salvador Lopez Carbia y D. Luis Sedo y Pulles.

Ha sido destinado al segundo batallón expedicionario de infantería de marina el capitán del cuerpo don Julio Diaz de la Torre.

Idem al apostadero de la Habana el contador de fragata D. Vicente Rol y Espino.

Nombrando comisario del arsenal de la Habana á D. Angel Stances y Campo.

Idem inspector de viveres del departamento del Ferrol el comisario de Marina D. Mauricio Montero.

Idem jefe del negociado de la teneduría de libros en el ministerio del ramo el de igual clase D. José Ibañez.

Idem jefe del negociado del material en el mismo el contador de navio don Juan Bautista Salafrañca.

Idem se traslada á Málaga al capitán de navio D. Diego Mendez Casariego.

Se desestima la instancia del capitán D. Antonio Eschin Bossi, que solicitaba permuta de dos cruces de Maria Isabel Luisa por la de primera clase del Mérito militar.

Asuntos varios. Se remite á Guerra cédula de caballero de primera clase del Mérito naval para el teniente don Narciso Vinola Marti y del comandante D. Luciano Anecios.

Segun el Puerto de Aguilas, se proyecta la construcción de un segundo tranvia que, partiendo de un cercano y rico corte minero, á aquella villa termina en la playa.

Celebraremos ver el pronto realizado.

A las seis y media de la noche de hoy debe reunirse en el despacho de la Alcaldía la comision de ornato, á fin de despachar varios asuntos pendientes.

Segun dicen de Madrid, la compañía de zarzuela que funciona en el teatro de Jovellanos, ha sido contratada por la empresa del nuevo teatro de Cartagena, para actuar en